



# Estados Unidos presiona a México para que procese y extradite a políticos con vínculos con cárteles

Por **Diego Oré**

11 de junio de 2025, 11:53 a. m. CST · (actualizado hace 3 horas)



CIUDAD DE MÉXICO, 11 de junio (Reuters) - El gobierno de Trump está presionando a México para que investigue y procese a políticos con presuntos vínculos con el crimen organizado, y para que los extradite a Estados Unidos si existen cargos penales que responder allí, según fuentes familiarizadas con el asunto.

Las solicitudes —planteadas al menos en tres ocasiones por el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, y su equipo en reuniones bilaterales y conversaciones con funcionarios mexicanos— buscan presionar al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum para que investigue a los actuales funcionarios electos y lance una ofensiva sin precedentes contra la narcocorrupción, según cuatro personas familiarizadas con el asunto.

En sus discusiones, los funcionarios de EE.UU. han pedido acciones contra varios políticos del partido Morena de Sheinbaum y han amenazado con imponer más aranceles si México no toma medidas, según dos fuentes.



## Vínculos presuntos con cárteles

Aunque la fiscalía federal de México es independiente de la administración de Sheinbaum según la Constitución del país, Washington ha acusado durante mucho tiempo a México de proteger a políticos presuntamente vinculados a los cárteles.

Los gobernadores estatales en funciones y los legisladores federales tienen inmunidad para la mayoría de los delitos y solo pueden ser procesados por crímenes federales graves, como el tráfico de drogas o el crimen organizado, si el Congreso de México lo autoriza.

Reuters no pudo determinar si EE.UU. proporcionó a México una lista de políticos sospechosos de vínculos con el crimen organizado o pruebas en su contra.

Pero dos fuentes mencionaron a cinco funcionarios actuales de Morena y un exsenador, incluyendo a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila.

Ávila anunció en sus redes sociales el 11 de mayo que EE.UU. había revocado las visas turísticas de ella y su esposo. No proporcionó una razón y calificó la cancelación de la visa como "una injusticia".

El Departamento de Estado y la embajada de EE.UU. en Ciudad de México no han comentado sobre el caso.

Perseguir a políticos en funciones ha sido considerado durante mucho tiempo una línea roja en México, según cinco funcionarios diplomáticos. Aunque ocasionalmente se ha arrestado y procesado a políticos mexicanos por corrupción en EE.UU., esto solo ha ocurrido después de que dejaron el cargo.